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AOS VINTE DIAS DO MÊS DE JUNHO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS, ÀS NOVE 

HORAS, NA SEDE DA ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL – ARAUCÁRIA, EM 

SESSÃO PRESENCIAL DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, ESTADO DO 

PARANÁ, REALIZOU-SE A NONAGÉSIMA SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA 

OITAVA LEGISLATURA. A SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR BEN HUR 

CUSTÓDIO DE OLIVEIRA E COM A PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: 

APARECIDO RAMOS ESTEVÃO, CELSO NICÁCIO DA SILVA, EDUARDO RODRIGO DE 

CASTILHOS (PASTOR CASTILHOS), FÁBIO ALMEIDA PAVONI, IRINEU CANTADOR, 

PEDRO FERREIRA DE LIMA (PEDRINHO GAZETA), RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA, 

SEBASTIÃO VALTER FERNANDES (PROFESSOR VALTER), VAGNER JOSÉ CHEFER E 

VILSON CORDEIRO (GRILO). DEPOIS DE CONSTATADO O NÚMERO REGIMENTAL DE 

VEREADORES PRESENTES, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ABERTA A 

SESSÃO. INICIALMENTE, O VEREADOR PASTOR CASTILHOS FEZ LEITURA DE UM 

VERSÍCULO BÍBLICO. NA SEQUÊNCIA, O SEGUNDO-SECRETÁRIO, VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA, FEZ A LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, 

NÃO RECEBENDO RETIFICAÇÕES, DE ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E 

SEUS PARÁGRAFOS DO REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. EM 

SEGUIDA, ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: PROJETOS DE LEI Nº 22/2023 E 

Nº 208/2023, AMBOS DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; PROJETOS DE 

LEI Nº 154/2023, Nº 155/2023, Nº 196/2023, Nº 197/2023 E Nº 198/2023, TODOS DE 

AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; PROJETOS DE LEI Nº 160/2023 E Nº 

164/2023, AMBOS DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS; PROJETO DE 

LEI Nº 191/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; PROJETO DE LEI Nº 

207/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; PROJETO DE LEI Nº 

214/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; INDICAÇÕES Nº 

871/2023, Nº 872/2023, Nº 873/2023, Nº 874/2023 E Nº 875/2023, TODAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES Nº 910/2023, Nº 911/2023 E Nº 

912/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; INDICAÇÕES Nº 

921/2023, Nº 922/2023, Nº 923/2023, Nº 924/2023, Nº 925/2023, Nº 926/2023, Nº 927/2023, 

Nº 928/2023, Nº 929/2023, Nº 930/2023, Nº 931/2023, Nº 932/2023, Nº 940/2023, Nº 

941/2023, Nº 942/2023 E Nº 943/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

APARECIDO RAMOS; INDICAÇÕES Nº 938/2023 E Nº 939/2023, AMBAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; INDICAÇÕES Nº 1002/2023, Nº 1003/2023, Nº 

1004/2023, Nº 1005/2023, Nº 1006/2023, Nº 1007/2023, Nº 1008/2023 E Nº 1009/2023, 



 

CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA 
ESTADO DO PARANÁ 

Edifício Vereador Pedro Nolasco Pizzatto 
 

 
 

20/06/2023 

 

 
2 de 8 

TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; INDICAÇÃO Nº 863/2023, 

DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; REQUERIMENTOS Nº 46/2023, Nº 

47/2023, Nº 48/2023 E Nº 49/2023, TODOS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA; REQUERIMENTO Nº 60/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS; E OFÍCIO Nº 3122/2023, DO PREFEITO MUNICIPAL HISSAM HUSSEIN 

DEHAINI, SOLICITANDO AUTORIZAÇÃO E LICENÇA PARA AUSENTAR-SE DO PAÍS, NO 

PERÍODO DE 10 DE JULHO A 08 DE AGOSTO DE 2023 (30 DIAS). NA SEQUÊNCIA, O 

PRIMEIRO-SECRETÁRIO, VEREADOR IRINEU CANTADOR, ANUNCIOU AS 

PROVIDÊNCIAS DA MESA. NO ESPAÇO PARA ORADORES INSCRITOS FEZ USO DA 

PALAVRA, INICIALMENTE, O VEREADOR PROFESSOR VALTER, QUE MANIFESTOU 

SEU PESAR PELA TRISTE OCORRÊNCIA NO DIA DE ONTEM NA CIDADE 

PARANAENSE DE CAMBÉ, ONDE HOUVE UMA ATAQUE VIOLENTO A UMA ESCOLA, 

ATINGINDO DOIS ALUNOS, E FALOU DA PREOCUPAÇÃO DE TODOS COM ESTA 

SITUAÇÃO QUE ESTÁ OCORRENDO COM MUITA FREQUÊNCIA EM NOSSO PAÍS, E 

DA NECESSIDADE DE NÃO SE INSTALAR O PÂNICO NA NOSSA POPULAÇÃO A ESTE 

RESPEITO. O VEREADOR FALOU DO PROGRAMA QUE HAVIA EM NOSSAS ESCOLAS, 

O PROGRAMA DO ESTADO CHAMADO “ESCOLA SEGURA”, QUE INFELIZMENTE FOI 

SENDO DESATIVADO NAS ESCOLAS ESTADUAIS DE NOSSA CIDADE, PERDENDO-SE 

OS POLICIAIS DE RESERVA, QUE GARANTIAM A SEGURANÇA DOS 

ESTABELECIMENTOS E SEUS ALUNOS, DESTACANDO QUE AS ESCOLAS 

MUNICIPAIS PODEM SER PROTEGIDAS PELA GUARDA MUNICIPAL, QUE DISPÕE DE 

UM GRANDE EFETIVO, E QUE PODERIA FAZER MAIS RONDAS NAS SAÍDAS DAS 

ESCOLAS NO PERÍODO NOTURNO DAS AULAS, DE ACORDO COM A SUA 

CAPACIDADE PARA ATENDER AS DIVERSAS SITUAÇÕES, E COMENTOU SOBRE AS 

ORIENTAÇÕES QUE AS CRIANÇAS E ADOLESCENTES DEVERIAM RECEBER EM 

CASA, DE SUAS PRÓPRIAS FAMÍLIAS, COMO SOBRE O USO DE CIGARROS 

ELETRÔNICOS E OUTRAS ATITUDES PREOCUPANTES, ESTIMULADAS COM O USO 

DAS REDES SOCIAIS DA INTERNET, QUE MUITO PODERIAM SER USADAS PARA O 

BEM E NÃO PARA O DESVIRTUAMENTO DE NOSSOS JOVENS. O VEREADOR PEDIU, 

AINDA, UMA ATENÇÃO ESPECIAL DA SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE 

EM RELAÇÃO AOS ATOS DE VANDALISMO PRATICADOS NO CEMITÉRIO DO JARDIM 

INDEPENDÊNCIA, COM A NECESSIDADE DE REAVALIAÇÃO DE DIVERSOS FATORES 

DAQUELE LOCAL, COMO A ILUMINAÇÃO, POIS SUA FALTA FAVORECE OS ATOS DE 

VANDALISMO, O MONITORAMENTO DE VIGILÂNCIA COM CÂMERAS E O COMPLETO 

CERCAMENTO DO CEMITÉRIO COM MUROS, QUE AINDA FALTAM EM ALGUNS 
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TRECHOS, BEM COMO, FALOU SOBRE COMENTÁRIOS DO SECRETÁRIO DE QUE 

PARTE DA ÁREA DAQUELE CEMITÉRIO SERIA EM ÁREA IRREGULAR, O QUE 

DEVERIA SER SOLUCIONADO. O VEREADOR FÁBIO PAVONI PEDIU O APOIO DOS 

COLEGAS VEREADORES NA QUESTÃO DE SE CONSEGUIR UMA MAIOR 

TRANSPARÊNCIA NOS DADOS DIVULGADOS PELA COHAB ARAUCÁRIA, 

DESTACANDO A APROVAÇÃO DO REQUERIMENTO QUE SOLICITOU TAL MEDIDA, 

POIS ATÉ HOJE EXISTE UMA LISTA DE NOMES DOS INSCRITOS, MAS SEM A ORDEM 

DAS INSCRIÇÕES, SENDO ESTE UM FATOR QUE DIFICULTA A FISCALIZAÇÃO DO 

SEU CUMPRIMENTO NAS CHAMADAS DOS INSCRITOS, PORTANTO, SE TRATA AINDA 

DE FALTA DE TRANSPARÊNCIA. O VEREADOR COMENTOU TAMBÉM SOBRE A 

OCORRÊNCIA DE VIOLÊNCIA EM UMA ESCOLA DO ESTADO DO PARANÁ, 

DESTACANDO QUE NAQUELE CASO SE TRATOU DE UMA PESSOA DE FORA DA 

ESCOLA QUE ADENTROU AO ESTABELECIMENTO, ONDE PRATICOU O ATO 

VIOLENTO. COMENTOU QUE SEMPRE ACHOU ERRADO QUE NOS CMEIS NÃO HAJA 

CÂMERAS DE MONITORAMENTO PARA A SEGURANÇA DAS CRIANÇAS, QUE FICAM 

MUITO EXPOSTAS NOS CMEIS DE NOSSA CIDADE, POR ISSO, PEDIU MAIOR 

ATENÇÃO DA MUNICIPALIDADE PARA ESTE PROBLEMA DE FACILIDADE DE UMA 

PESSOA DE FORA DOS CMEIS CONSEGUIR CHEGAR TÃO PERTO DE NOSSAS 

CRIANÇAS, PARA QUE FOSSE TOMADA ALGUMA PROVIDÊNCIA QUE EVITASSE 

ESSE PERIGO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA TAMBÉM FALOU A RESPEITO DAS 

AÇÕES VIOLENTAS QUE ESTÃO OCORRENDO, DE FORMA CORRIQUEIRA, NAS 

ESCOLAS, COMO A QUE OCORREU NA DATA DE ONTEM NA CIDADE DE CAMBÉ, E 

COMENTOU QUE DESDE O INÍCIO DE SUA CARREIRA DE VEREADOR SEMPRE TEM 

APRESENTADO MATÉRIAS RELACIONADAS À QUESTÃO DA SEGURANÇA DAS 

ESCOLAS, COMO O PROJETO “EDUCAÇÃO SEGURA”, QUE JÁ É LEI, AGORA O 

PROJETO DE “CULTURA DA PAZ NAS ESCOLAS”, BEM COMO, O PROJETO “OBRA 

SEGURA”, DESTACANDO OS ITENS COMO OS MUROS, GRADES, CÂMERAS E 

ALARMES, CONTUDO, DISSE QUE SE DEVE TER O CUIDADO PARA NÃO SE 

ESTIMULAR O AUMENTO DA SENSAÇÃO DE PÂNICO NA POPULAÇÃO COM A 

INSEGURANÇA, POIS TEM QUE SE TRABALHAR ESTA QUESTÃO EM CONJUNTO 

COM A COMUNIDADE ESCOLAR E OS PAIS, PARA QUE SE POSSA ENCONTRAR 

SOLUÇÕES PARA O PROBLEMA. O VEREADOR FALOU DE SUA SATISFAÇÃO COM O 

TRABALHO DO SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SEGURANÇA, LINCOLN STYGAR, A 

RESPEITO DA SEGURANÇA NAS ESCOLAS DE ARAUCÁRIA, E MANIFESTOU SUA 

CRÍTICA AO GOVERNO DO ESTADO DO PARANÁ, AO SECRETÁRIO ESTADAL DE 
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EDUCAÇÃO E AO SECRETÁRIO ESTADUAL DE SEGURANÇA PÚBLICA, EM RELAÇÃO 

À FALTA DE CONDIÇÕES DE TRABALHO QUE OFERECEM NAS ESCOLAS ESTADUAIS 

EM NOSSO MUNICÍPIO, POIS FALTAM ATÉ MESMO FUNCIONÁRIOS, DEVIDO AO 

PROCESSO DE TERCEIRIZAÇÃO PROMOVIDO PELO GOVERNO DO ESTADO, ASSIM 

COMO, FALTA ESTRUTURA PARA DESENVOLVER UM BOM TRABALHO, E DISSE QUE 

O GOVERNO DEVERIA TER ADOTADO E DADO CONTINUIDADE AO PROGRAMA 

“ESCOLA SEGURA”, QUE CONSISTE NA PRESENÇA DO POLICIAL MILITAR, 

APOSENTADO, NAS ESCOLAS PARA DAR MAIS SEGURANÇA, PROGRAMA ESTE QUE 

FOI ABANDONADO NO ESTADO. O VEREADOR DISSE QUE EM ARAUCÁRIA ESTÁ 

SATISFEITO COM AS AÇÕES DO NOSSO PREFEITO E DO SECRETÁRIO MUNICIPAL 

DE SEGURANÇA PÚBLICA. FALOU DE SUA PREOCUPAÇÃO COM A ESTRUTURA DAS 

ESCOLAS, PORQUE FORAM APROVADAS MUITAS COISAS NESTA CÂMARA 

MUNICIPAL, E DISSE QUE SEMPRE QUE O SINDICATO SE MANIFESTA, FAZ 

RECLAMAÇÕES SOBRE A ESTRUTURA DAS NOVAS ESCOLAS, POR ISSO, O 

VEREADOR SOLICITOU UMA REUNIÃO DOS VEREADORES COM A SECRETARIA 

MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO PARA DISCUTIR ESTE ASSUNTO, POIS JÁ EXISTE O 

INVESTIMENTO NECESSÁRIO PARA COBRIR AS DIFICULDADES QUE SÃO 

RELATADAS. O VEREADOR FALOU TAMBÉM SOBRE A IMPORTÂNCIA DE SE 

INVESTIR EM SEGURANÇA NAS ESCOLAS E NOS CMEIS – CENTROS DE EDUCAÇÃO 

INFANTIL EM ARAUCÁRIA, PORQUE PODE TER CÃMERAS, BOTÃO DE PÂNICO OU 

QUALQUER OUTRO DISPOSITIVO, AINDA É MUITO FÁCIL PARA QUALQUER PESSOA 

ADENTRAR A UMA ESCOLA OU CMEI, SE O LOCAL NÃO CONTAR COM A PRESENÇA 

DE UM PROFISSIONAL DA SEGURANÇA PÚBLICA, UM AGENTE DE SEGURANÇA, UM 

GUARDA MUNICIPAL OU QUE SEJA FEITA UMA TERCEIRIZAÇÃO DESTE SERVIÇO, 

PORQUE ESTAMOS VIVENDO UM MOMENTO DE GRANDE VIOLÊNCIA EM NOSSAS 

ESCOLAS, QUE SÃO VULNERÁVEIS, POIS A GUARDA MUNICIPAL NÃO PODE ESTAR 

EM TODAS AS ESCOLAS AO MESMO TEMPO, POR ISSO, FEZ O APELO PARA QUE 

HAJA ESTA PRESENÇA DE UM PROFISSIONAL DE SEGURANÇA NAS ESCOLAS, E 

DESTACOU QUE É PRECISO QUE HAJA INVESTIMENTOS NESTA ÁREA PARA 

PROTEGER NOSSAS CRIANÇAS. NÃO HAVENDO MAIS ORADORES INSCRITOS, NEM 

ALGO A SER APRESENTADO PELAS COMISSÕES, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: O 

SENHOR PRESIDENTE INFORMOU SOBRE O PARECER EXARADO PELA COMISSÃO 

DE JUSTIÇA E REDAÇÃO PARA O VETO. NA SEQUÊNCIA, PROCEDEU-SE A LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL DO VETO ENCAMINHADO PELO EXECUTIVO 

MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI N° 38/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO 
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TEIXEIRA. EMENTA: “DENOMINA DE PRAÇA ESPORTIVA TIA LINDA, LOGRADOURO 

PÚBLICO DO MUNICÍPIO, CONFORME ESPECIFICA. O VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA FALOU SOBRE OS MOTIVOS PARA A APRESENTAÇÃO DO SEU PROJETO 

DE LEI, FALANDO DA IMPORTÂNCIA DA HOMENAGEADA, CONHECIDA COMO TIA 

LINDA, PARA AQUELA COMUNIDADE, E DA SURPRESA DE TOMAR CONHECIMENTO 

DE QUE A PRAÇA JÁ FORA DENOMINADA POR DECRETO, CONTUDO, MANIFESTOU 

SEU POSICIONAMENTO PELA DERRUBADA DO VETO DO EXECUTIVO. O VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS TAMBÉM MANIFESTOU SEU POSICIONAMENTO PELA 

DERRUBADA DO VETO, E FALOU DA VONTADA DAQUELA COMUNIDADE EM 

HOMENAGEAR A TIA LINDA COM A DENOMINAÇÃO DA PRAÇA LOCAL, E DESTACOU 

O ESTRANHAMENTO COM A ALEGAÇÃO, CONSTANTE NA JUSTIFICATIVA PARA O 

VETO, DE QUE NÃO HAVERIA INTERESSE PÚBLICO, E DISSE QUE O EXECUTIVO 

DEVERIA TER UM OLHAR MAIS DIRECIONADO PARA AS COMUNIDADES, NO 

PROCESSO DE DENOMINAR OS LOGRADOUROS PÚBLICOS DE NOSSA CIDADE, 

COM O NOME DE PESSOAS IMPORTANTES PARA A CONSTRUÇÃO E 

DESENVOLVIMENTO DESSAS COMUNIDADES, EM RECONHECIMENTO AO 

TRABALHO DESSAS PESSOAS. APÓS TODOS OS VEREADORES DECLARAREM SEUS 

VOTOS, O VETO FOI MANTIDO POR MAIORIA, TENDO RECEBIDO SEIS VOTOS 

FAVORÁVEIS DOS VEREADORES: IRINEU CANTADOR, VILSON CORDEIRO, VAGNER 

CHEFER, PEDRINHO GAZETA, CELSO NICÁCIO E BEN HUR DE OLIVEIRA; E CINCO 

VOTOS CONTRÁRIOS DOS VEREADORES: PROFESSOR VALTER, RICARDO 

TEIXEIRA, APARECIDO RAMOS, PASTOR CASTILHOS E FÁBIO PAVONI. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2568/2023, DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “TRANSFERE IMÓVEIS PARA A COMPANHIA 

MUNICIPAL DE HABITAÇÃO DE ARAUCÁRIA POR DOAÇÃO, CONFORME ESPECIFICA”. 

APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2593/2023, DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA E ESTABELECE A FORMA DE 

AMORTIZAÇÃO DO DÉFICIT ATUARIAL DO REGIME PRÓPRIO DE PREVIDÊNCIA 

SOCIAL – RPPS DOS SERVIDORES PÚBLICOS DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA (FPMA) 

E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 284/2022, 

DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS. EMENTA: “AUTORIZA O 

EXECUTIVO A INSTITUIR A SEMANA DE CONSCIENTIZAÇÃO E PREVENÇÃO DAS 

DOENÇAS CARDIOVASCULARES”. O VEREADOR FÁBIO PAVONI PARABENIZOU O 
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AUTOR DO PROJETO PELA INICIATIVA, POIS A CONSCIENTIZAÇÃO E PREVENÇÃO 

DAS DOENÇAS CARDIOVASCULARES É UMA QUESTÃO DE GRANDE IMPORTÂNCIA, 

POIS ESSAS DOENÇAS SÃO UMA DAS PRINCIPAIS CAUSAS DE MORTE DE PESSOAS 

NO MUNDO, RELATANDO CASOS QUE AFETARAM MUITOS MEMBROS DE SUA 

PRÓPRIA FAMÍLIA, E QUE ACOMETEM GRANDE PARTE DA POPULAÇÃO QUE, AO 

RECEBER ORIENTAÇÕES, PODE MUDAR OS TRATAMENTOS, A MEDICAÇÃO, A 

ALIMENTAÇÃO E TAMBÉM O ESTILO DE VIDA, PARA QUE NÃO SOFRA AS 

CONSEQUÊNCIAS FATAIS DESTE TIPO DE DOENÇA A QUE MUITAS PESSOAS SÃO 

DISPOSTAS GENETICAMENTE. O PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, 

COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO 

DE LEI N° 21/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO. EMENTA: 

“DISPÕE SOBRE A IMPLANTAÇÃO DO PROGRAMA “MINHA CRECHE TAMBÉM É 

SAÚDE” NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO 

POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DA EMENDA MODIFICATIVA AO PROJETO DE LEI N° 56/2023, DE AUTORIA 

DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. APROVADA POR UNANIMIDADE, COM DEZ 

VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

56/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. EMENTA: “INSTITUI O DIA 

MUNICIPAL DE CONSCIENTIZAÇÃO E ORIENTAÇÃO DA DOENÇA CELÍACA NO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. APROVADO, COM EMENDA, POR UNANIMIDADE, COM 

DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI 

N° 96/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER. EMENTA: “INSTITUI NO 

CALENDÁRIO O DIA MUNICIPAL DO VOLUNTARIADO A SER COMEMORADO 

ANUALMENTE NO DIA 28 DE AGOSTO”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ 

VOTOS FAVORÁVEIS. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, 

INFORMOU QUE OS PARECERES DAS COMISSÕES PARA OS PROJETOS DE LEI EM 

PRIMEIRA VOTAÇÃO SE ENCONTRAM NO PROGRAMA DESTA SESSÃO PARA 

CONHECIMENTO DOS VEREADORES. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI N° 2576/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. 

EMENTA: “ALTERA A REDAÇÃO DA LEI N° 1659, DE 03 DE JULHO DE 2006, EM 

CUMPRIMENTO A EMENDA CONSTITUCIONAL N° 120, DE 06 DE MAIO DE 2022, E 

COM FUNDAMENTO NO VALOR DO SALÁRIO MÍNIMO A PARTIR DE 01/05/2023”. 

APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2592/2023, DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “ACRESCE VAGAS AO CARGO DE TÉCNICO EM 
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ADMINISTRAÇÃO, CONSTANTE DO ANEXO III DA LEI MUNICIPAL N° 1.704 DE 11 DE 

DEZEMBRO DE 2006 E DISPÕE SOBRE A EXTINÇÃO DO CARGO DE AUXILIAR 

ADMINISTRATIVO, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM 

DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 2594/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: 

“ALTERA DISPOSIÇÕES DA LEI Nº 1.703, DE 11 DE DEZEMBRO DE 2006, CONFORME 

ESPECIFICA”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2595/2023, DE 

INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “ALTERA DISPOSIÇÕES DA LEI Nº 

1.703, DE 11 DE DEZEMBRO DE 2006, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. NA SEQUÊNCIA, PROCEDEU-SE A 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DAS SEGUINTES PROPOSIÇÕES: 

INDICAÇÕES N° 540/2023 E N° 541/2023, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON 

CORDEIRO; INDICAÇÃO N° 627/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; 

INDICAÇÕES N° 751/2023, N° 759/2023, N° 768/2023, N° 769/2023, N° 784/2023, N° 

785/2023, N° 786/2023, N° 787/2023, N° 789/2023, N° 913/2023, N° 914/2023, N° 915/2023, 

N° 916/2023, N° 918/2023, N° 919/2023 E N° 920/2023, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR APARECIDO RAMOS; INDICAÇÕES N° 836/2023, N° 838/2023, N° 868/2023, 

N° 869/2023 E N° 870/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; 

INDICAÇÃO N° 861/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; 

INDICAÇÕES N° 906/2023, N° 907/2023, N° 908/2023 E N° 909/2023, TODAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; E INDICAÇÕES N° 934/2023, N° 

935/2023 E N° 936/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. 

TODAS AS INDICAÇÕES FORAM APROVADAS POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO REQUERIMENTO N° 22/2023, DE 

AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM 

DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MOÇÃO N° 19/2023, 

DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR, DE PESAR À FAMÍLIA DO SR. NADIR 

BUENO DA MAIA. APROVADA POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

FINDADA A ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO DE EXPLICAÇÃO PESSOAL, 

ONDE FEZ USO DA PALAVRA, INICIALMENTE, O VEREADOR VAGNER CHEFER, QUE 

FEZ SEU AGRADECIMENTO À SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS PÚBLICAS PELO 

ATENDIMENTO DOS PEDIDOS APRESENTADOS PELO SEU GABINETE, E 

COMUNICOU QUE NESTE FINAL DE SEMANA SERÁ REALIZADA A FESTA DA 

COMUNIDADE DE SÃO JOÃO BATISTA, NO JARDIM SOL NASCENTE, BAIRRO CAPELA 
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VELHA, POR ISSO, CONVIDOU A TODA A POPULAÇÃO PARA PARTICIPAR DAS 

FESTIVIDADES. O VEREADOR PROFESSOR VALTER FALOU SOBRE OS PROJETOS 

DA COMPANHIA DE HABITAÇÃO DO MUNICÍPIO, A COHAB ARAUCÁRIA, E DAS 

EXPECTATIVAS DE QUE SE INICIEM LOGO AS CONSTRUÇÕES DE MAIS MORADIAS 

PARA A POPULAÇÃO, POR ISSO, DISSE QUE SERIA NECESSÁRIO QUE HOUVESSE 

MAIORES ESCLARECIMENTOS PARA A POPULAÇÃO A RESPEITO DESSAS OBRAS, 

PORQUE PARECE QUE VAI TERMINAR SEU MANDATO DE VEREADOR SEM VER O 

INÍCIO DE ALGUMA OBRA PELA COMPANHIA, E DESTACOU QUE A POPULAÇÃO 

ESTÁ ESPERANDO POR MORADIAS, POIS A POLÍTICA DE MORADIAS É UMA 

NECESSIDADE DO POVO. O VEREADOR RELATOU AS VISITAS QUE FAZ ÀS 

COMUNIDADES DE OCUPAÇÃO EM ARAUCÁRIA, COMO ISRAELENSE E PORTELINHA, 

ONDE SE CONSTATA GRANDE PREOCUPAÇÃO PELA CHEGADA DA ENERGIA 

ELÉTRICA, DA ÁGUA E DOS DIVERSOS SERVIÇOS PÚBLICOS, POR ISSO, DESTACOU 

QUE O SECRETÁRIO DE POLÍTICAS PÚBLICAS, COMO É DE SUA COMPETÊNCIA, 

DEVERIA PRESTAR ESTE SERVIÇO DE ESCLARECIMENTO PARA OS MORADORES 

DAQUELAS COMUNIDADES, QUE ANSEIAM POR SABER MAIS SOBRE QUANDO OS 

SERVIÇOS PODERÃO SER ESTENDIDOS ÀQUELAS LOCALIDADES. O VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA FALOU SOBRE AS GRAVES SITUAÇÕES DE VANDALISMOS QUE 

OCORREM NOS CEMITÉRIOS DE NOSSA CIDADE, E DA NECESSIDADE DE MAIOR 

SEGURANÇA PARA ESSES LOCAIS, COM RONDAS DE GUARDAS, POIS APENAS 

CÂMERAS DE MONITORAMENTO PODEM NÃO BASTAR PARA INIBIR AS INVASÕES 

QUE OCORREM, ASSIM COMO, OS FURTOS E DEPREDAÇÕES, E RELATOU UM 

CASO, OCORRIDO NOS ÚLTIMOS DIAS, DE VANDALISMO PRATICADO EM UM 

TÚMULO, OCORRIDO NA PRIMEIRA NOITE APÓS O SEPULTAMENTO DE UMA 

PESSOA, O QUE CAUSOU, ALÉM DA COMOÇÃO, UMA GRANDE REVOLTA DOS 

FAMILIARES. E NÃO HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, APÓS AS CONSIDERAÇÕES FINAIS, 

AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E 

DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO.  


